



# Association des Psychologues Freudiens

Pour vous inscrire à la newsletter de l'association, rendez-vous sur le site :  
<https://www.psychologuesfreudiens.org>

## Appel à contribution : Qu'est-ce qu'être freudien pour un psychologue aujourd'hui ?

Solenne Albert

10 juillet 2023

L'association des Psychologues freudiens prend ses quartiers d'été et emporte dans ses valises les lectures qui porteront nos travaux de rentrée.

Vous découvrirez donc, à partir de septembre, les produits de ces lectures estivales, qui seront centrées sur le thème « Lacan et la psychologie ». Plusieurs références de Lacan à la psychologie seront mises à l'étude à partir de la question : qu'est-ce qu'être freudien pour un psychologue aujourd'hui ? De quoi s'autorise un psychologue freudien aujourd'hui ? De quoi souffre-t-il, et parvient-il à s'enseigner ?

À plusieurs moments de son enseignement, Lacan évoque la psychologie ; c'est le plus souvent pour en faire apercevoir la fonction idéologique. Ces lectures nous permettront d'être avertis des dangers qu'elle véhicule, lorsqu'elle tente de faire entrer l'être humain dans des cases, des grilles de lectures prédéfinies de nos comportements. En ce sens, la thèse neuro peut être considérée comme une idéologie psychologique et nous nous devons d'en faire apparaître les impasses.

Nous essayerons de faire apercevoir aussi précisément que possible quelle est la coupure qu'opère Freud dans l'idéal de compréhension psychologisant, et en quoi cette coupure épistémique nous permet de nous repérer dans la clinique aujourd'hui.

Nous tenterons de faire résonner dans les pages de notre newsletter cette question : **Quel est le pas de côté que permet l'orientation analytique pour les psychologues ? En quoi est-ce une chance d'être psychologue freudien à l'heure actuelle ?**

C'est une question que nous partageons avec vous, lecteurs de notre newsletter, et à laquelle nous vous appelons à contribuer. La manière singulière dont vous apportez une réponse à ces questions nous intéresse. Comment vous y prenez-vous, en institution ou ailleurs, pour installer cet espace de respiration pour le sujet qu'est l'orientation analytique ? Avec discrétion, tact, patience, comment faites-vous pour créer les conditions dans lesquelles vous parvenez encore à accueillir la parole de vos patients, dans les lieux où vous pratiquez ?

Nous avons pour cela la chance d'avoir une formation... permanente qui nous permet d'aborder la clinique avec un intérêt sans cesse renouvelé.

Pour notre newsletter, sont donc également attendus à la rentrée des textes proposant un aperçu des actions innovantes, qui démontrent le sel, le poids et le prix de l'orientation analytique.

Ces textes feront des coupures appréciables dans les discours ambiants souvent plombants.

Jeunes psychologues, stagiaires, psychologues aguerris... vos contributions – 4000 signes – seront bienvenues pour accompagner notre rentrée.



## Association des Psychologues Freudiens

Elles pourront s'inscrire dans plusieurs rubriques du blog :

- Lacan et la psychologie.
- Jeunes psychologues : que vous apporte d'être psychologue freudien dans votre pratique naissante ?
- Actions innovantes : Dans une situation institutionnelle délicate, difficile, imprévue, que vous apporte l'orientation analytique ?
- Autres idées – elles sont les bienvenues, n'hésitez-pas à nous en faire part.

L'association des Psychologues freudiens vous souhaite un bel été !